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Времена в английском языке заставляют понервничать
каждого, кто пробовал разобраться в них. И меня тоже. 

Для меня это была жесть в школе, и частично в
университете, я просто не могла понять, почему их так
много, и как их можно уместить в голове. 

Сейчас я говорю всем своим студентам: не обязательно
знать все времена для базового или даже хорошего
общения. 

Пусть великие книжные преподаватели кидают в меня
помидорами, но я выбрасываю много лишнего, 

когда обучаю временам английского языка.



Ниже вы увидите, какие времена являются базовыми, 
а по каким 

я предлагаю вам просто пробежаться глазами, 
чтобы иметь общую картину 

и уже никогда не путаться в них.
 
 

Поскольку я объясняю грамматику простыми словами,

этот гайд можно использовать даже детям при изучении
или выполнении домашней работы 

по английскому языку.
 

А взрослым он послужит палочкой - выручалочкой 
от всех непоняток 

в использовании времен 
в английском. .

@yana.sho



Поехали
 



В английском есть группы времен, которые нам
понять сложно: 

в английском они звучат как “tenses”. 

 

Это группы, которые несут в себе общую задачу -

например, некоторые применяются только когда
хотим подчеркнуть длительное время. 

 

И уже потом они разделяются на
 прошлое, настоящее и будущее.

 

Поэтому, начнем знакомство именно с групп, так
вы сможете увидеть полную картину, и понять их

применение и построение.

@yana.sho



Simple - даже перевод намекает что это
“простое” время, а значит, его мы и будем
использовать чаще всего в общении. 

Второе название - Indefinite -

“неопределенное”, так что вы можете
увидеть в толстых учебниках и такое
слово.

Оно изучается самым первым, и я считаю его
достаточным для общения и понимания
базового английского языка. 

Эту группу применяют в рассказах, в истории, в
фактах или повседневной рутине.



Continuous - время, которое нам очень важно
упомянуть и подчеркнуть. 

Это “продолжительное” время, 

а значит, нам мега важно дать понять, сколько
времени уходит 
на действие, 

на протяжении какого времени его делали, с
какого по какой период. 

Есть еще одно название - 

Progressive - то что в процессе, 

в прогрессе.



Perfect - время посложнее, ведь здесь мы
подчеркиваем завершенность и результат. 

Например, не важно, сколько времени человек бегал,

важно лишь что он вспотел (именно результат). 

Perfect Continuous (или Perfect Progressive) - 

микс предыдущих, а значит, подчеркиваем и
длительность, и результат:  здесь важно, и сколько
человек бегал, и то что он вспотел.



В каждом из этих времен есть
будущее, настоящее и прошлое.

 



PRESENT SIMPLE

- время, которое выражает простоту,

и которое вы слышите чаще всего. 

Его мы применяем, если хотим
рассказать о:

@
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Present  Simple

3.ХАРАКТЕРИСТИКЕ  КОГО-ТО
ИЛИ  ЧЕГО-ТО

Yana looks like monkey - Яна выглядит как обезьяна

2.РЕГУЛЯРНЫХ  ДЕЙСТВИЯХ
He wakes up at 7 a.m. - Он просыпается в 7 утра

1 .ПОВСЕДНЕВНОЙ  РУТИНЕ
Sasha works for money - Саша работает, чтобы

получать деньги

@
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Present  Simple

6.КОГДА  ГОВОРИМ  О    БУДУЩЕМ
I fly to Moscow next week - Я лечу в Москву на следующей

неделе

5.ФАКТАХ  ПРИРОДЫ/

ОБЩЕИЗВЕСТНЫЕ  ФАКТЫ
Babies sleep 17 hours a day - Младенцы спят по 17 часов 

в сутки

4.РАСПИСАНИИ  ТРАНСПОРТА
The bus leaves at 7:30 - Автобус отправляется в 7:30

@
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7.В  ЗАГОЛОВКАХ  ГАЗЕТ
Elizabeth II finds The Games of Thrones movie worth watching -

Елизавета II считает что фильм Игра Престолов стоит
посмотреть каждому



как формируется
Present  Simple

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ :        

I love you.    Yana loves you. добавляем S вконце глагола, если говорим о чем-то/

ком-то одном, не я и не ты.например: city looks nice, tree

grows fast, my husband cooks breakfast for me. 



как формируется
Present  Simple

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
DO + NOT 

DOES + NOT - если говорим о чем-то/ком-то одном, 

не я, и не ты

I do not love you - Я тебя не люблю
Yana does not love you - Яна тебя не любит

или можно сделать короткий, 

более популярный вариант 

(DO + NOT = DON'T)

(DOES + NOT = DOESN'T)

I don't love you  

Yana doesn't love you 



как формируется
Present  Simple

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
глагол не трогаем и вначале вопроса добавляем
или:

DO

DO you speak English? - Ты говоришь по-английски?

или 

DOES, 

если спрашиваем о ком-то/чем-то одном, не я и
не ты

DOES Yana love you? - Яна тебя любит?



Какие слова можно
употреблять в этом времени:

 A L W A Y S ,  O F T E N ,  U S U A L L Y ,  S O M E T I M E S ,

R E G U L A R L Y ,  S E L D O M ,  N E V E R ,  F R O M

T I M E  T O  T I M E ,  R A R E L Y ,  E V E R Y

D A Y / W E E K / Y E A R  ,  O N  M O N D A Y S ,   A T

W E E K E N D ( S )

 

ВСЕГДА ,  ЧАСТО ,  ОБЫЧНО ,  ИНОГДА ,

ПОСТОЯННО ,  ИЗРЕДКА ,  НИКОГДА ,

ВРЕМЯ  ОТ  ВРЕМЕНИ ,  РЕДКО ,

КАЖДЫЙ  ДЕНЬ/  НЕДЕЛЮ/ГОД ,  ПО
ПОНЕДЕЛЬНИКАМ ,  НА  ВЫХОДНЫХ



PAST SIMPLE 

время, которое выражает
простые факты из
прошлого.

Применяем, когда хотим
рассказать о:

@
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Past  Simple

3.ЧТО-ТО  В  ПРОШЛОМ
СЛУЧАЛОСЬ  ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНО

I kissed a girl, cooked breakfast and left a flat - Я поцеловал(а)

девушку, приготовил(а) завтрак и ушел(ушла)

2.ЧТО-ТО  СЛУЧАЛОСЬ
РЕГУЛЯРНО

I kissed a girl every day in 2007 - Я целовал(а) девушку
каждый день в 2007 

1 .ЧТО-ТО  В  ПРОШЛОМ
СЛУЧИЛОСЬ  ОДИН  РАЗ

I kissed a girl - Я поцеловал(а) девушку
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как формируется
Past  Simple

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ ,  ЕСТЬ  2  ВАРИАНТА :    

 I drank yesterday. Я вчера пила.
Их нельзя выбирать, к сожалению, здесь нужно знать,

какой вариант применять.

Здесь в дело вступает таблица неправильных глаголов,

та где 3 колонки. 

Если нужный нам глагол (действие) есть в этой таблице,

то мы берем 2ю колонку.

Например, если в таблице есть слово drink drink - drank -

drunk,  мы берем то, что во 2й колонке.



как формируется
Past  Simple

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ ,  ЕСТЬ  2  ВАРИАНТА :    

I loved her, she kissed me and we dated. 

Я ее любил, она меня целовала и мы встречались.

Если глагола нет в таблице, тогда к нему добавляем
окончание ED



как формируется
Past  Simple

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
DID + NOT 

глагол не трогаем и не добавляем к нему никаких
окончаний

I did not love you 3 years ago - 

Я тебя не любила 3 года назад
Yana did not drink - Яна не пила

или можно сделать короткий, 

более популярный вариант 

(DID + NOT = DIDN'T) 

I didn't love you. Yana didn't drink



как формируется
Past  Simple

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
глагол не трогаем и вначале вопроса
добавляем DID

DID Yana drink last week? - Яна пила на прошлой
неделе?

DID you love me 2 years ago? - Ты меня любил 2 года
назад?



Какие слова можно
употреблять в этом времени:

A  Y E A R  /  2  W E E K S  A G O ,  L A S T

F R I D A Y / M O N T H ,  Y E S T E R D A Y ,  T H E  D A Y

B E F O R E  Y E S T E R D A Y

 

 

ГОД/  2  НЕДЕЛИ  НАЗАД ,  В  ПРОШЛУЮ
ПЯТНИЦУ/В  ПРОШЛЫЙ  МЕСЯЦ ,

ВЧЕРА ,  ПОЗАВЧЕРА



FUTURE SIMPLE

время, которое выражает
простые планы на будущее.

Применяем, когда хотим
рассказать о:
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Future  Simple

3.ПРЕДПОЛОЖЕНИЯХ  В  БУДУЩЕМ
I think, Yana will drink tea tonight - Я думаю, Яна выпьет сегодня вечером

2.ФАКТАХ  В  БУДУЩЕМ
Quarantine will be over in May, 2020 - Карантин закончится в мае, 2020

1 .ДЕЙСТВИЯХ  В  БУДУЩЕМ
I will love you - Я буду любить тебя

@
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4.БУДУЩЕМ  ДЕЙСТВИИ ,  КОТОРОЕ  

ВЫ  РЕШИЛИ  ТОЛЬКО  ЧТО  

(В  МОМЕНТ  ДЕЙСТВИЯ )

The party is great. Sure, I’ll drink tonight - 

Вечеринка крутая. Я по-любому сегодня выпью



как формируется
Future  Simple

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ :    

ставим слово WILL (буду, будем, будет, будут)  перед действием

I will love you - Я полюблю тебя / буду любить
Yana will drink next week - Яна выпьет / будет пить на следующей неделе

Лайфхак от меня: Если в русском или украинском
предложении звучит только "буду", и нет никакого
действия, значит нужно поставить BE 

I will be a teacher - Я буду учительницей (учителем)

We will be happy - Мы будем счастливы



как формируется
Future  Simple

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
WILL + NOT 

I will not love you - Я не буду тебя любить
Yana will not drink next week  - Яна не будет пить на
следующей неделе

или можно сделать короткий, 

более популярный вариант 

(WILL + NOT = WON'T )- читаем "воунт"

I won't love you.

Yana won't drink next week



как формируется
Future  Simple

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
глагол не трогаем и вначале вопроса добавляем
WILL

WILL you love me? WILL Yana drink?



Какие слова можно
употреблять в этом времени:

N E X T  W E E K / M O N T H ,  T O M O R R O W ,  T H E

D A Y  A F T E R  T O M O R R O W ,  L A T E R ,  I N  T H E

F U T U R E ,  I N  3  D A Y S ,  S O O N

 

 

НА  СЛЕДУЮЩЕЙ  НЕДЕЛЕ/МЕСЯЦЕ ,

ЗАВТРА ,  ПОСЛЕЗАВТРА ,  ПОЗЖЕ ,  В
БУДУЩЕМ ,  ЧЕРЕЗ  3  ДНЯ ,  СКОРО



PRESENT CONTINUOUS

 время, в котором нам важно
длительность и конкретный
промежуток времени. Используем
его, когда хотим рассказать о чем-то
из списка ниже:

@
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Present  Continuous

2.ВРЕМЕННЫЕ  АКТУАЛЬНЫЕ
ДЕЙСТВИЯ

My bro is looking for a new apartment - Мой друг сейчас ищет квартиру

1 .ДЕЙСТВИЕ  ПРОИСХОДИТ  ПРЯМО  СЕЙЧАС
Yana is drinking, just look - Посмотри, Яна пьет



Present  Continuous

3.БЛИЖАЙШЕЕ  БУДУЩЕЕ ,  В  КОТОРОМ  ВЫ
УВЕРЕНЫ  НА  100%

We are buying a new car this week - Мы покупаем машину на этой неделе

@
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4.ПРИВЫЧКА ,  КОТОРАЯ  БЕСИТ
You are always biting your nails! - Ты все время грызешь ногти!



как формируется
Present  Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ :    

  1.  ставим слово BE в нужной нам форме 

(AM - если говорим про I, 

IS - если говорим о чем-то или о ком-то одном, ни я и ни ты, и 

ARE - если говорим о множестве) 

  2. добавляем к глаголу хвостик ING

Yana is drinking at the moment 

My parents are living together these days (не всегда, а только сейчас)
I am flying to the USA next week



как формируется
Present  Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
Yana is not drinking at the moment 

My parents are not living together these days

(is+not) = isn’t

 Yana isn’t drinking at the moment 

(are +not) = aren’t 

My parents aren’t living together these days 

I am not flying to the USA next week  - здесь короткой формы нет, слова am и not могут стоять
только раздельно

В разговорном варианте вы можете встретить вариант 
AIN’T - это заменитель AM NOT и IS NOT 

Yana ain’t drinking at the moment

I ain’t flying to the USA next week



как формируется
Present  Continuous

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
то AM, IS, ARE выносим на первое место:

IS Yana drinking at the moment?

ARE my parents living together these days?

AM I flying to the USA next week?



Какие слова можно употреблять
в этом времени:

N O W ,  N O W A D A Y S ,  T H E S E  D A Y S ,  T H I S  W E E K ,

T H I S  M O N T H ,  A T  T H E  M O M E N T ,  R I G H T  N O W ,

A L W A Y S ,    F R O M . . T O ,  D U R I N G  T H A T  T I M E ,

T H E  W H O L E  M O R N I N G

 

СЕЙЧАС ,  НА  ДНЯХ ,  НА  ДНЯХ  (В  ЭТИ
ДНИ ) ,  НА  ЭТОЙ  НЕДЕЛЕ ,  В  ЭТОТ

МОМЕНТ ,  ПРЯМО  СЕЙЧАС ,  ВСЕ  ВРЕМЯ ,  С
ТАКОГО -ТО  ВРЕМЕНИ  ПО  ТАКОЕ ,  В

ТЕЧЕНИЕ  ЭТОГО  ВРЕМЕНИ ,  ВСЕ  УТРО



PAST CONTINUOUS

время, в котором нам важно
длительность и конкретный
промежуток времени в прошлом.

Используйте его, если речь идет о:

@
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Past Continuous

2.ПРЕРВАННОЕ  ДЕЙСТВИЕ  В
ПРОШЛОМ

Yana was drinking when you called - Яна пила когда ты позвонил

1 .ДЛИТЕЛЬНОЕ  ДЕЙСТВИЕ  В  ПРОШЛОМ
Yesterday Yana was drinking all night - Вчера Яна пила всю ночь

@
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Past Continuous

4.ОПИСАНИЕ  АТМОСФЕРЫ  В  ПРОШЛОМ
(ОБЫЧНО  В  РАССКАЗАХ ,  РОМАНАХ )

People were dancing together and the music was making them more even in love 

-Люди танцевали, а музыка делала их еще влюбленнее друг в друга

3.ОДНОВРЕМЕННЫЕ  ДЛИТЕЛЬНЫЕ
ДЕЙСТВИЯ  В  ПРОШЛОМ

Yana was drinking while Sasha was dancing - Яна пила пока Саша танцевал

@
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5.ПРИВЫЧКИ  ИЗ  ПРОШЛОГО ,  

КОТОРЫЕ  БЕСИЛИ
Yana was always drinking after the lessons - Яна все время пила после уроков



как формируется 
Past  Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ :    

  1.  ставим слово BE в нужной нам форме 

(WAS - если говорим о чем-то или о ком-то одном и о себе
WERE - если говорим о множестве - you тоже сюда относится)

  2. добавляем к глаголу хвостик ING

Yana was dancing all night 

We were dancing when your mom came



как формируется 
Past  Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
Yana was not dancing all night 

(was+not) = wasn’t

Yana wasn’t dancing all night 

We were not dancing when your mom came 

(were+not) = weren't

We weren’t dancing when your mom came



как формируется 
Past  Continuous

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
то WAS и WERE  выносим на первое место:

WAS Yana dancing all night?

WERE we dancing when your mom came?



Какие слова можно употреблять
в этом времени:

A L L  D A Y  L O N G ,  A L L  N I G H T  L O N G ,  A L W A Y S ,

F R O M  …  T O …  ,  F O R  5  H O U R S ,  L A S T  W E E K ,  A T

W E E K E N D ,  W H I L E

 

ВЕСЬ  ДЕНЬ ,  ВСЮ  НОЧЬ ,  ВСЕ  ВРЕМЯ ,  С
ТАКОГО -ТО  ПО  ТАКОЕ -ТО  ВРЕМЯ ,  НЕ
ПРОТЯЖЕНИИ  5  ЧАСОВ ,  НА  ПРОШЛОЙ
НЕДЕЛЕ ,  НА  ВЫХОДНЫХ ,  В  ТО  ВРЕМЯ

КАК  



FUTURE CONTINUOUS

время, которое указывает на процесс,
который будет происходить 

в определенный момент в будущем.

@
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как формируется 
Future  Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ :    

  1. ставим WILL BE 

  2.добавляем к глаголу хвостик ING

Yana will be cooking breakfast tomorrow morning, don’t bother her - 

Яна будет готовить завтрак завтрашним утром, не мешай ей



как формируется 
Future  ContinuousЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ

Yana will be not cooking breakfast from 5 to 7, she’s

tired 

Яна не будет готовить завтрак с 5 до 7, она
уставшая

(will + not = won’t)

Yana won’t be cooking breakfast from 5 to 7, she’s tired



как формируется 
Future Continuous

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
то WILL выносим на первое место:

Will Yana be cooking breakfast tomorrow morning from 5

to 7?



Какие слова можно употреблять
в этом времени:

A T  T H I S  T I M E  N E X T  M O R N I N G ,  F R O M . . T O  ,

D U R I N G  T H A T  T I M E ,  T H E  W H O L E  M O R N I N G ,

T O M O R R O W  M O R N I N G

 

ВСЕ  ВРЕМЯ  УТРОМ ,  С  ТАКОГО -ТО
ВРЕМЕНИ  ПО  ТАКОЕ -ТО ,  В  ТЕЧЕНИЕ

ЭТОГО  ВРЕМЕНИ ,  ВСЕ  УТРО ,

ЗАВТРАШНИМ  УТРОМ



@
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PRESENT PERFECT

используем, когда хотим подчеркнуть
именно результат. 

Несмотря на название, относится он к
прошлому времени и описывает то что
для нас актуально, о чем хочется
поговорить, похвастаться, показать
доказательства (даже фото в инстаграм). 

Употребляем это время, когда:



Present  Perfect

2.ЧТО-ТО  НАЧАЛОСЬ  В  ПРОШЛОМ ,  

НО  ДО  СИХ  ПОР  ДЛИТСЯ  

(И  БУДЕТ  ДЛИТСЯ )

Yana has taught me English for 3 months, so she can eat that cake - 

Яна учит меня уже 3 месяца, пусть ест этот тортик

1 .ЧТО-ТО  ПРОИЗОШЛО  НЕ  ВАЖНО  КОГДА ,  

НО  ВАЖЕН  РЕЗУЛЬТАТ
Yana has eaten a cake! What will we do now? - Яна съела тортик! Что теперь делать?
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Present  Perfect

4.ПЕРИОД  ВРЕМЕНИ  ЕЩЕ  НЕ  ЗАКОНЧИЛСЯ
I have decorated a cake today -  Я украсила тортик сегодня (сегодня еще не закончилось)

3.ЧТО-ТО  ТОЛЬКО  ЧТО  ИЛИ  НЕДАВНО  ЗАКОНЧИЛОСЬ
I have just cooked that cake! - Я только приготовила тортик!
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как формируется
Present  Perfect

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ ,  ЕСТЬ  2  ВАРИАНТА :

употребляем HAS - если говорим о чем-то одном, ни я и ни ты, 

и HAVE - о себе и множестве (you тоже сюда относится)

Yana has eaten a cake - Яна скушала тортик
Добавляем глагол в нужной форме. 

Здесь в дело вступает таблица неправильных глаголов,

та где 3 колонки. 

Если нужный нам глагол (действие) есть в этой таблице,

то мы берем 3ю колонку.

Например, если в таблице есть слово eat 

(eat-ate, eaten),  мы берем то, что в 3й колонке.



как формируется
Present  Perfect

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ ,  ЕСТЬ  2  ВАРИАНТА :    

I have already cooked a cake - Я уже приготовила тортик

Если глагола нет в таблице, тогда к нему добавляем
окончание ED



как формируется 
Present  Perfect

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
HAVE + NOT и нужный нам вариант глагола: 

или 3 колонку, или окончание ED 

 

I have not cooked that cake this morning - Я не готовила
тортик этим утром

HAS + NOT и нужный нам вариант глагола: 

или 3 колонку, или окончание ED 

Yana has not eaten your cake recently - Яна не кушала ваш
тортик только что

или сокращенный вариант 
(HAVE + NOT = HAVEN'T)

(HAS + NOT = HASN'T) 

I haven't cooked that cake this morning

Yana hasn't eaten your cake recently



как формируется 
Present  Perfect

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
HAVE или HAS ставим на первое место

HAS Yana eaten a cake this week? - Яна ела на этой неделе
тортик?

HAVE you cooked a cake for me? - Ты приготовила тортик для
меня?



Какие слова можно употреблять 
в этом времени:

E V E R ,  N E V E R ,  J U S T ,  A L R E A D Y ,  R E C E N T L Y ,  Y E T ,  

T H I S  M O R N I N G ,  T O D A Y ,  2  D A Y S  B E F O R E ,  A  D A Y

B E F O R E ,  A  D A Y  B E F O R E  Y E S T E R D A Y ,  F O R  3  Y E A R S ,  

T H I S  W E E K ,  L A T E L Y ,  U P  T O  N O W ,  B Y  N O W ,  S O  F A R

 

КОГДА -ЛИБО ,  НИКОГДА ,  УЖЕ ,  НЕДАВНО ,  

ЕЩЕ  НЕ ,  ЭТИМ  УТРОМ ,  СЕГОДНЯ ,  

2  ДНЯ  ТОМУ  НАЗАД ,  ВЧЕРА ,  ПОЗАВЧЕРА ,  

НА  ПРОТЯЖЕНИИ  3  ЛЕТ ,  НА  ЭТОЙ  НЕДЕЛИ ,  

В  ПОСЛЕДНЕЕ  ВРЕМЯ ,  ДО  СЕГОДНЯШНЕГО  ДНЯ ,

В  НАСТОЯЩИЙ  МОМЕНТ ,  ВПЛОТЬ  ДО  ЭТОГО
МОМЕНТА



@
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PAST PERFECT

используется в сложных предложениях,

обозначает ну очень прошлое время. 

В основном, работает в паре с Past Simple

(когда мы что-то сделали в прошлом, 

а перед этим еще что-то сделали). 

Это время нужно употреблять, если мы
говорим о:



Past Perfect

2.ДЕЙСТВИЕ  В  ПРОШЛОМ  ЗАВЕРШИЛОСЬ
ДО  ОПРЕДЕЛЕННОГО  МОМЕНТА

Yana had drunk by the evening - Яна пила до вечера

1 .ДЕЙСТВИЕ  В  ПРОШЛОМ ,  КОТОРОЕ  БЫЛО  РАНЬШЕ  

(В  ОДНОЙ  ЧАСТИ  ИСПОЛЬЗУЕТСЯ  PAST SIMPLE,  

А  В  ДРУГОЙ  ЭТО  ВРЕМЯ )

Yana had wanted a cake before you cooked it - Яна захотела тортик перед тем, как ты его приготовила
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как формируется
Past  Perfect

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ ,  ЕСТЬ  2  ВАРИАНТА :

употребляем HAD + глагол в нужной форме 

(или 3 колонка, или хвостик  ED - в предыдущей теме объяснение)

Yana ate a cake after you had cooked it - Яна скушала тортик после того,

как ты его приготовила

You had spoiled a cake by the party day - Ты испортил тортик перед
вечеринкой

(действия не идут по
цепочке, не один за другим.

 

Это просто 2 отдельные
действия, в котором
показателем является слово
before/ after)



как формируется 
Past  Perfect

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
HAD + NOT 

и нужный нам вариант глагола: или 3 колонку, 

или окончание ED

Yana wanted to eat a cake after you had not cooked it - Яна хотела скушать тортик
после того как ты его не приготовила 

You had not spoiled a cake by the party day - Ты не испортила тортик перед
вечеринкой

(HAD + NOT = HADN’T)

Yana wanted to eat a cake after you hadn't  cooked it 

You hadn't spoiled a cake by the party day



как формируется 
Past  Perfect

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
HAD ставим на первое место

HAD you cooked a cake before Yana ate it? - Ты приготовила
тортик перед тем, как Яна его скушала?

HAD you spoilt a cake by the party day? - Ты испортил тортик до
вечеринки?



Какие слова можно употреблять 
в этом времени:

B Y  T H E  T I M E ,  B Y ,  H A R D L Y . .  W H E N ,  J U S T ,  A L R E A D Y ,

A F T E R ,  B E F O R E ,  E A R L I E R

 

ДО  ТОГО  ВРЕМЕНИ  КАК ,  ДО ,  КАК  ТОЛЬКО…ТАК ,

ТОЛЬКО ,  УЖЕ ,  ПОСЛЕ ,  ПЕРЕД ,  РАНЕЕ



FUTURE PERFECT

используется ну очень редко, ведь его с
легкостью в разговорном варианте можно
заменить на Future Simple. Употребляем его,

если мы уверены, что:
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Future Perfect

ДЕЙСТВИЕ ,  КОТОРОЕ  НАЧНЕТСЯ  И  ЗАКОНЧИТСЯ  

ДО  ОПРЕДЕЛЕННОГО  МОМЕНТА  В  БУДУЩЕМ :

Yana will have eaten a cake before the party - Яна скушает торт перед вечеринкой
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как формируется
Future Perfect

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ ,  ЕСТЬ  2  ВАРИАНТА :

употребляем WILL HAVE + глагол в нужной форме 

(или 3 колонка, или хвостик  ED - в предыдущей теме объяснение)

Yana will have drunk by the evening -  Яна будет пить до вечера

You will have cooked this cake by my birthday - Ты будешь готовить этот
тортик до моего дня рождения



как формируется 
Future Perfect

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
WILL + HAVE + NOT и нужный нам вариант глагола: 

или 3 колонку, или окончание ED

Yana will not have  drunk by the evening -  Яна не будет пить до вечера
You will not have cooked this cake by my birthday - Ты не будешь готовить этот тортик до
моего дня рождения

(WILL + NOT = WON’T)

Yana won't have  drunk by the evening 

You won't have cooked this cake by my birthday



как формируется 
Future Perfect

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
WILL ставим на первое место

WILL Yana have drunk by the evening -  Яна будет пить до
вечера?

WILL you have cooked this cake by my birthday - Ты будешь
готовить этот тортик до моего дня рождения?



Какие слова можно употреблять 
в этом времени:

B E F O R E ,  T I L L ,  U N T I L ,  B Y  T H E N ,  B Y  T H E  T I M E ,  B Y  3

P . M ,  B Y  T O M O R R O W ,  B Y …

 

ПЕРЕД ,  ДО  (ДЛЯ  ОТРИЦАНИЯ ) ,  ДО  (ДЛЯ
ОТРИЦАНИЯ ) ,  К  ТОМУ  ВРЕМЕНИ ,  КОГДА ,  

ДО  3  ЧАСОВ  ДНЯ ,  ДО  ЗАВТРА ,  ДО  …



PRESENT PERFECT CONTINUOUS

- из названия вытекает что здесь важно и
результат, и длительность.

 Это время считается сложным, поэтому
применяется редко. 

Например, если вы приготовили борщ
человеку, и хотите показать что вы делали
это 3 часа, и вот сейчас такой вкусный борщ
стоит на плите - то это Present Perfect

Continuous. 

Употребляем это время, когда:
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Present  Perfect 
 Continuous

1 .ДЕЙСТВИЕ  ЗАКОНЧИЛОСЬ  НЕДАВНО  ИЛИ  ТОЛЬКО  ЧТО
(И  ВАМ  ВАЖНО  ПОКАЗАТЬ  ЧТО  ЭТО  БЫЛО  ДОЛГО )

Yana has been eating a cake for a whole hour - Яна кушала торт целый час (и только доела)
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2.ДЕЙСТВИЕ  НАЧАЛОСЬ  В  ПРОШЛОМ ,  ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ДО  НАСТОЯЩЕГО  ВРЕМЕНИ ,  И ,  ВОЗМОЖНО ,

ПРОДОЛЖИТСЯ  В  БУДУЩЕМ .

I have been cooking this cake for 3 days - Я делаю этот тортик уже 3 дня



как формируется
Present  Perfect  

Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,

РАССКАЗЫВАЕМ :

употребляем HAS - если говорим о чем-то одном, ни я и ни ты
и HAVE - о себе и множестве (you тоже сюда относится) 

добавляем BEEN и ставим хвостик ING к глаголу 

(как видим, здесь собрана форма с Present Perfect и Present Continuous)

Yana has been drinking all day long - Яна пила весь день 

I have been cooking a cake for the whole morning -  Я готовила тортик все
утро



как формируется 
Present  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
HAVE + NOT BEEN и глагол с хвостиком ING

 или 

HAS + NOT и глагол с хвостиком ING 

I have not been cooking a cake for the whole morning -  Я не готовила тортик все утро 

Yana has not been drinking all day long - Яна не пила весь день 

(HAVE + NOT = HAVEN’T)

I haven't been cooking a cake for the whole morning

(HAS + NOT = HASN’T)

Yana hasn't been drinking all day long



как формируется 
Present  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
HAVE или HAS ставим на первое место

HAVE you been cooking a cake for the whole morning? - Ты
готовила тортик все утро?

HAS Yana been drinking all day long? - Яна пила весь день?



Какие слова можно употреблять 
в этом времени:

A L L  D A Y  L O N G ,  B Y ,  B E F O R E ,  S I N C E ,  F O R  …  И  ВСЕ
СЛОВА  ИЗ  P R E S E N T  P E R F E C T  

 

ЦЕЛЫЙ  ДЕНЬ ,  К ,  ПЕРЕД ,  С  ТОГО  ВРЕМЕНИ  КАК ,

НА  ПРОТЯЖЕНИИ  ТАКОГО -ТО  ВРЕМЕНИ



PAST PERFECT CONTINUOUS

- тоже микс времен, когда вам важно
показать и длительность, и то что это
закончилось до какого-то момента. 

Употребляем это время, если:
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Past  Perfect 
 Continuous

ЕСТЬ  2  ПРОШЛЫХ  ДЕЙСТВИЕ  И  ОДНО  ИЗ  НИХ  БЫЛО
РАНЬШЕ .  И  ВАМ  ВАЖНО  ПОКАЗАТЬ ,  ЧТО  ОНО  ДЛИЛОСЬ

ДОЛГО .  

ВО  ВТОРОЙ  ПОЛОВИНЕ  ПРЕДЛОЖЕНИИ ,  ТО  ЧТО  ПОЗЖЕ ,

МЫ  УПОТРЕБЛЯЕМ  PAST SIMPLE.

Yana has been asking me for a cake for a month before I agreed - Яна просила меня о тортике месяц перед тем,

как я согласилась
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как формируется
Past  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,  РАССКАЗЫВАЕМ :

употребляем HAD BEEN и глагол с хвостиком ING

 Yana ate a cake after you had been cooking it the whole day - Яна скушала тортик после того,

как ты его готовила целый день
(пример очень похож на Past Perfect, но здесь вы говорите о том, что действие длилось
долго - the whole day)

You had been spoiling a cake since til I called - Ты портил тортик пока я не позвонил



как формируется 
Past  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
HAD + NOT BEEN и глагол с хвостиком ING 

She had not eating your cake till you asked her - Она не кушала тортик, пока ты не позвонила 

You had not spoiling a cake by the party day - Ты не портила тортик перед вечеринкой

(HAD + NOT = HADN’T)

Yana wanted to eat a cake after you hadn't been cooking it 

You hadn't been spoiling a cake by the party day
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как формируется 
Past  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
HAD ставим на первое место

HAD you been cooking a cake before Yana ate it? - Ты приготовила тортик перед тем, как Яна его скушала?

HAD you been spoiling a cake by the party day? - Ты испортил тортик до вечеринки?



Какие слова можно употреблять 
в этом времени:

B E F O R E ,  T I L L ,  U N T I L L .  F O R  3  Y E A R S ,  A L L  W E E K

 

РАНЕЕ ,  ДО  (ТОГО  ВРЕМЕНИ ) ,  ДО
 (ТОГО  ВРЕМЕНИ ) ,  НА  ПРОТЯЖЕНИИ  3  ЛЕТ ,  

ВСЮ  НЕДЕЛЮ

@yana.sho



FUTURE PERFECT

CONTINUOUS

это блэнд из длительного
времени и важность результата. 

Так же используется редко, в
устной речи - практически
никогда (вы сейчас поймете,

почему). 

Когда я писала об этом времени, 

я подглядывала, ведь оно правда
очень сложное.
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Future  Perfect 
 Continuous

ДЕЙСТВИЕ ,  КОТОРОЕ  НАЧАЛОСЬ  И  ПРОДОЛЖАЛОСЬ  

В  ТЕЧЕНИЕ  НЕКОТОРОГО  ВРЕМЕНИ  ДО  ОПРЕДЕЛЕННОГО
МОМЕНТА  В  БУДУЩЕМ :

Next March Yana will have been working in SHO School for 3 years - 

В следующем марте будет 3 года как Яна работает в SHO School
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как формируется
Future  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ЧТО -ТО  УТВЕРЖДАЕМ ,  РАССКАЗЫВАЕМ :

употребляем WILL 

добавляем HAVE

ставим BEEN и глагол с хвостиком ING

You will have been cooking by the evening - Ты будешь готовить до вечера
 (Здесь важен и результат, и то, что это будет долго)

Yana  will have been spoiling a cake since til the end of the party - Яна будет портить тортик, пока 

не закончится вечеринка



как формируется 
Future  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  ОТРИЦАЕМ
WILL + NOT + HAVE + BEEN + глагол с хвостиком ING 

Yana will not have been drinking till November - Яна не будет пить до ноября

(WILL + NOT = WON’T)

Yana won't have been drinking till November



как формируется 
Future  Perfect 

 Continuous

ЕСЛИ  МЫ  СПРАШИВАЕМ
то WILL выносим в начало 

WILL Yana have been sleeping till 11 p.m. today? - Яна что, будет спать до 11 часов дня сегодня?



Какие слова можно употреблять 
в этом времени:

T I L L ,  B Y  E V E N I N G ,  F O R  2  H O U R S ,  B Y  T H E  E N D  O F

T H E  D A Y  

 

ДО  ТОГО  ВРЕМЕНИ  КАК ,  ДО  ВЕЧЕРА ,  НА
ПРОТЯЖЕНИИ  2Х  ЧАСОВ ,  ДО  КОНЦА  ДНЯ



THE END
Надеюсь, у вас хватило

выдержки пройти весь гайд 

и вы убедились, что во всем
есть закономерность. 

 

 

Каждое время в английском -

это контекст и зависит от того,

что вы имели ввиду и что для
вас важно.

@yana.sho



 
ЕСЛИ  БЫ  В  ШКОЛЕ  РАЗДЕЛИЛИ  ВРЕМЕНА  

И  ОБЪЯСНИЛИ ,  

НЕ  БЫЛО  БЫ  ТАКОЙ  ПУТАНИЦЫ  ВО  ВЗРОСЛОМ  ВОЗРАСТЕ
 

 

И  ГРАММАТИКА  КАЗАЛАСЬ  БЫ  ГОРАЗДО  ПРОЩЕ .



 
ТЕПЕРЬ  ВЫ  ТОЧНО  ЗНАЕТЕ ,  ЧТО  ДЛЯ  РЕАЛЬНОГО  ОБЩЕНИЯ  ВАМ

ДОСТАТОЧНО  ЗНАТЬ  ТОЛЬКО  ЧАСТЬ  ВСЕХ  ЭТИХ  ВРЕМЕН .  

 

НО ,  ВАЖНО ,  ЧТОБЫ  ВЫ  ПОНИМАЛИ ,  

КОГДА  ВАМ  ПОПАДЕТСЯ  КАКОЕ -ТО  ВРЕМЯ  В  ЛИТЕРАТУРЕ  ИЛИ  

В  КАКОЙ -ТО  РЕЧИ ,  И  ЧТОБЫ  ВЫ  МОГЛИ  ПОНЯТЬ  ДЛЯ  СЕБЯ ,  

ЧТО  ТАМ  ИМЕЛОСЬ  ВВИДУ .



Если у вас останутся вопросы после
прохождения этого гайда, вы можете
написать 

в инстаграм @yana.sho 

и уточнить для себя применение
времен или записаться на наш
грамматический курс, 

в котором все времена и не только,

поданы для вас в видео формате, 

и к каждой теме вам даются тесты 

на закрепления материала.
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ТАК  ЖЕ ,  ВЫ  МОЖЕТЕ
ЗАКАЗАТЬ  БЕСПЛАТНОЕ

ПРОБНОЕ  ЗАНЯТИЕ
НА  НАШЕМ  САЙТЕ

www.shoschool.som



А пока,
желаю вам обрести любовь 

к английскому 
так, 

 
как это удалось сделать мне,

после годов непонимания и слез
 

Have a wonderful day!@
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